



Medienmitteilung

Aus der Konferenz der Ostschweizerischen
Justiz- und Polizeidirektorinnen und -direktoren

4. April 2007

Stabübergabe in der Schuldirektion

Reto Cavelti wird Direktor der Polizeischule Ostschweiz

Rechtzeitig auf den Beginn des zweiten Ausbildungskurses, am 1. Oktober 2007, übernimmt Reto Cavelti, Speicher, die Direktion der Polizeischule Ostschweiz. Er tritt die Nachfolge von Jürg Rüschi an, der die Schule in der Einführungsphase massgeblich geprägt hat.

Die Polizeischule Ostschweiz in Amriswil bildet die Polizeiaspirantinnen und -aspiranten für die Kantone St.Gallen, Thurgau, Appenzell Ausserrhoden, Appenzell Innerrhoden, Schaffhausen und Graubünden, für das Fürstentum Liechtenstein sowie für die Städte St.Gallen und Chur aus. Sie wurde im ersten Ausbildungsjahr vom interimistischen Schuldirektor Jürg Rüschi geleitet, dem früheren Kommandanten der Kantonspolizei Thurgau. Auf den Beginn des zweiten Ausbildungsjahres, das heisst auf 1. Oktober 2007, wird die Schuldirektion nun definitiv bestellt.

Profunder Kenner des Polizeiwesens

Die Ostschweizerischen Justiz- und Polizeidirektorinnen und -direktoren sowie die weiteren an der Polizeischule beteiligten Partner haben an ihrer Frühjahrskonferenz vom 26. März 2007 mit einstimmigem Beschluss Reto Cavelti, Speicher AR, als neuen Direktor der Polizeischule Ostschweiz gewählt. Reto Cavelti ist 1966 geboren, in Rorschach aufgewachsen und hat an der Universität Zürich Rechtswissenschaften studiert. Nach verschiedenen Praktika trat er 1994 als Chef der Kriminalpolizei in die Kantonspolizei Appenzell Ausserrhoden ein. Seit 2002 hat er bei der Kantonspolizei St.Gallen die Position des Chefs der Stabsdienste inne, wo er insbesondere für die Polizeiausbildung, das Rechnungswesen und das Personelle zuständig ist. Anfang 2005 wurde er zum Polizeimajor befördert und gleichzeitig zum zweiten Stellvertreter des St.Galler Polizeikommandanten ernannt. Reto Cavelti präsidiert derzeit die Ostschweizerische Polizei-Ausbildungskonferenz und ist sowohl auf nationaler Ebene wie auch in der Ostschweiz als Instruktor in Kaderlehrgängen tätig. Reto Cavelti ist verheiratet und Vater dreier Kinder.

Der Wahl von Reto Cavelti ging ein längeres Bewerbungsverfahren voraus. Letztlich entschloss sich die Konferenz der Ostschweizerischen Justiz- und Polizeidirektorinnen und -direktoren jedoch, Reto Cavelti auf dem Berufungsweg zu ernennen. Formell erfolgte die Wahl des neuen Direktors durch den Regierungsrat des Kantons Thurgau, weil die Polizeischule Ostschweiz administrativ der Kantonspolizei Thurgau angegliedert ist.

Polizeischule Ostschweiz weiterentwickeln

Die Konferenz der Ostschweizerischen Justiz- und Polizeidirektorinnen und -direktoren ist überzeugt, dass es Reto Cavelti gelingt, die Polizeischule Ostschweiz zu einer anerkannten und führenden Ausbildungsstätte bei der polizeilichen Grundausbildung weiterzuentwickeln.

Den Grundstein dafür hat der bisherige Direktor Jürg Rüschi gelegt, dessen Mandat von Anfang an auf das erste Ausbildungsjahr befristet war. Die Konferenz dankt Jürg Rüschi für seine wertvollen Dienste im Interesse der Vereinheitlichung der Polizeiausbildung in der Ostschweiz.

Unterstützt von Begleitgremium

Zu den zentralen Aufgaben des neuen Direktors gehört es, im Rahmen des gesamtschweizerisch erarbeiteten bildungspolitischen Gesamtkonzepts die polizeiliche Grundausbildung sicherzustellen, den Schulbetrieb zu konsolidieren und neue Ausbildungsgefässe zu entwickeln. Dabei hat er auch mit dem Schweizerischen Polizeiinstitut zusammenzuarbeiten. Ebenfalls hat er für eine offene und transparente Kommunikation zwischen Polizeischule, politisch verantwortlichen Behörden und Polizeikommandi zu sorgen. Um Reto Cavelti in dieser strategischen Aufgabe zu unterstützen und ihm eine politische Anlaufstelle zu gewähren, hat die Konferenz der Ostschweizerischen Justiz- und Polizeidirektorinnen und -direktoren ein Begleitgremium eingesetzt. Dieses besteht aus Regierungspräsidentin Karin Keller-Sutter (Kanton St.Gallen), Regierungsrat Claudius Graf-Schelling (Kanton Thurgau) und Stadtrat Agostino Cozzio (Stadt St.Gallen).

Hinweise an die Redaktionen:

Weitere Auskünfte erteilen am Mittwoch, 4. April 2007, von 10.30 bis 12 Uhr:

- Reto Cavelti, Chef Stabsdienste der Kantonspolizei St.Gallen und designierter Schuldirektor, 071 229 33 72
- Dr. Hans-Rudolf Arta, Sekretär der Konferenz der Ostschweizerischen Justiz- und Polizeidirektorinnen und -direktoren, 071 229 36 00;

Die Redaktionen der Fernsehsender und Printmedien erhalten per E-Mail ein Bild von Reto Cavelti.